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Diberitahukan	kepada	pembaca	
setia,	Senin	(11/3/2024)	Koran	
Lentera	Today	tidak	terbit	terkait	
Pemilu	2024.	Terbit	kembali	pada	
Selasa	(12/3/2024).	Update	berita	

bisa	terus	dinikmati	melalui	
www.lenteratoday.com.

orupsi	sudah	menjadi	hal	yang	wajar	dalam	proyek	pemerintah	di	negeri	ini.	KBahkan	 	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	menyebutkan,	pemberian	fee	

dengan	 nilai	 5	 sampai	 15	 persen	 dalam	 pengadaan	 proyek	 pemerintah	

merupakan	 hal	 yang	 lazim	 terjadi.	 Belanja	 negara	 diwarnai	 persekongkolan	 hingga	

kesepakatan	jahat	antara	pemerintah	terkait	dengan	vendor	atau	perusahaan	penyedia	

barang.	 Menurut	 data	 komisi	 anti-rasuah,	 tahun	 2023	 ditanganj	 161	 kasus	 tindak	

pidana	korupsi.Kasus	terbanyak	ditemukan	di	lingkungan	pemerintah	kabupaten/kota	

(pemkab/pemkot),	 yaitu	 53	 kasus	 atau	 39,92%	 dari	 total	 kasus	 korupsi	 tahun	

lalu.Dilihat	dari	pelaku	korupsi	di	 Indonesia	pada	2023,	paling	banyak	berasal	dari	

jajaran	 pejabat	 eselon.Adapun	 eselon	 merupakan	 jabatan	 struktural	 di	 kalangan	

pegawai	 negeri	 sipil	 (PNS).	 Sepanjang	 2023	 ada	 61	 kasus	 korupsi	 yang	 pelakunya	

berpangkat	eselon	I/II/III/IV.	Porsinya	setara	37,89%	dari	total	jumlah	kasus	korupsi	

yang	ditangani	KPK	tahun	lalu.	Tindak	pidana	jenis	ini	makin	moncer	karena	diduga	

korupsi	parpol	sudah	mengakar	dalam	politik.	Dari	hulu	ke	hilir	dong.

Baca	di	hal	11....
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Jumlah Tindak Pidana 
Korupsi yang Ditangani 
KPK Berdasarkan 
Instansi (2023)
-----------------------------------------------------

Pemkab/Pemkot

53

Kementerian/lembaga

52

BUMN/BUMD 

34

Pemerintah provinsi

22

DPR RI

34

Komisi/non-struktural

35

Jumlah Tindak Pidana 
Korupsi Berdasarkan 
Jabatan/Profesi 
Pelaku (2023)
-----------------------------------------------------

Eselon I/II/III/IV

61

Swasta

Walikota/bupati/wakilnya

8

Kepala K/L

4

Duta besar

4

Hakim

2

Pengacara

Gubernur

Jaksa

Anggota DPR/DPRD

1

57
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Sri Mulyani Singgung Investasi Global:

Tak Lagi soal Cuan, Tapi Pertemanan 

JAKARTA	 – Ketegangan geopolitik 
yang saat ini terjadi di dunia,  berisiko  
menekan minat investasi. Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
mengatakan kondisi tersebut memicu 
terjadinya fenomena fragmentasi 
geoekonomi.

Dijelaskannya, investasi yang 
dilakukan di negara-negara di dunia 
s a a t  i n i  t i d a k  l a g i  d i l a k u k a n 
berdasarkan profitabilitas. Melainkan 
berdasarkan friendshoring, teman 
atau bukan teman.

“Kondisi global masih dipenuhi 
dengan ketegangan geopolitik yang ini 
tentu  semakin  menekan minat 
i nve s t a s i ,  i nve s t a s i  t i d a k  l a g i 
berdasarkan kepada profitabilitas, 
t a p i  j u g a  t e r j a d i  f r a g m e n t a s i 
berdasarkan teman atau tidak teman 
atau yang disebut friendshoring,” 
katanya dalam acara BRI Microfinance 
Outlook 2024, Kamis (7/3/2024).

D i  s i s i  l a i n ,  S r i  M u l y a n i 
menyampaikan bahwa tantangan 
global, terutama laju inflasi yang 
tinggi, masih perlu terus diwaspadai.

Kondisi  tersebut ,  imbuhnya, 
menyebabkan tekanan suku bunga 
global masih relatif tinggi, meski 
sebelumnya diperkirakan akan mulai 
mengalami pelonggaran.

Hal  ini  juga disampaikan di 
pertemuan G20 di Brasil pada pekan 
lalu, di mana bank sentral negara maju 
akan menunggu turunnya laju inflasi 
untuk kemudian menetapkan arah 
suku bunga kebijakan ke depan.

“Ada harapan bahwa suku bunga 
gobal ini, di negara-negara maju akan 
mulai menurun. Harapan ini mungkin 
akan sedikit direm. Dalam pertemuan 
G20 juga disebutkan bahwa bank 
sentral seperti Amerika, the Fed, 
maupun Eropa, mereka akan melihat 
angka inflasi dan underlying faktornya 
yang masih dianggap cukup tinggi dan 
bertahan,” jelas dia.

Investasi	Cina	di	Asia	Melesat
Di sisi  lain,  laporan Griff ith 

University Brisbane dan Fudan 
University Shanghai menunjukkan 
investasi Cina di kawasan Asia-Pasifik 
meningkat 37% menjadi hampir 
US$20 miliar atau sekitar Rp 312 
triliun pada 2023. Sekitar 50% dari 
investasi Cina itu masuk ke Asia 
Tenggara dengan Indonesia sebagai 
penerima terbesar, yakni US$7,3 
miliar atau sekitar Rp 113,88 triliun.

Sebagian besar  dari  jumlah 
tersebut adalah akuisisi TikTok 
terhadap 75% unit e-commerce milik 
PT GoTo Gojek Tokopedia Tbk (GOTO), 
yakni Tokopedia, senilai US$840 juta 
atau Rp 13,1 triliun. Ini adalah 
sebagian dari upaya raksasa internet 
asal Cina ini untuk kembali ke e-
commerce Indonesia setelah regulator 
memaksa TikTok untuk memisahkan 
fitur belanjanya dari fungsi media 
sosial pada bulan Oktober lalu.

Menurut Nikkei Asia, laporan ini 
juga mencatat sekitar US$17 miliar 
dari investasi tersebut merupakan 
kontrak konstruksi, yang sebagian 
dibiayai oleh pinjaman Tiongkok. Nilai 
kontrak konstruksi ini menandai 
p e n i n g k a t a n  s e k i t a r  1 4 % 
dibandingkan dengan 2022.

Angka-angka tersebut sangat 
kontras dengan penurunan 12% 
dalam keseluruhan investasi asing 
l a n g s u n g  k e  n e g a r a - n e g a r a 
berkembang di Asia tahun lalu. Data 
ini muncul pada minggu yang sama 
ketika pemerintah Cina menargetkan 
pertumbuhan produk domestik bruto 
(PDB) sebesar sekitar 5% untuk 2024, 
sama dengan target tahun lalu.

Sebagian besar aktivitas di luar 
negeri difokuskan pada negara-negara 
yang selaras dengan Belt and Road 
Initiative (BRI) yang merupakan upaya 
Beijing untuk membangun jaringan 
infrastruktur yang membentang dari 

Asia ke Eropa dan seterusnya.
Menurut  Christoph Nedopil , 

Direktur Griffith Asia Institute, 
investasi Tiongkok di negara-negara 
non-BRI anjlok ke titik terendah 
sepanjang masa, yaitu sebesar US$120 
j u t a .  A n g k a  i t u  m e n u n j u k k a n 
penurunan 90% dari angka yang 
sudah mencapai rekor terendah pada 
tahun 2022.

Tren paling menarik yang kami 
temukan pada tahun 2023 adalah 
munculnya keterlibatan investasi 
h i j a u  C i n a  y a n g  k u a t  m e l a l u i 
investasi energi dan pertambangan, 
serta keterlibatan Cina di kawasan 
ini yang berlawanan dengan tren 
yang ada, yaitu naik, bukan turun," 
kata Nedopil kepada Nikkei Asia.

Data tentang keterlibatan Cina 
(gabungan dari kontrak konstruksi 
dan investasi) menunjukkan bahwa 
aktivitas mulai kembali ke praktik-
p ra k t i k  ya n g  te r l i h a t  s e b e l u m 
pandemi Covid-19. Di masa lalu, 
investasi merupakan komponen 
utama dari keterlibatan Tiongkok di 
kawasan ini. Namun pada 2021, 
konstruksi menyumbang lebih dari 
70% untuk pertama kalinya. Tahun 
lalu, investasi menyumbang sekitar 
5 4 %  d a r i  t o t a l  k e t e r l i b a t a n , 
m e n d e k a t i  t i n g k a t  s e b e l u m 
pandemi.

Investasi Cina di Enam Negara 
Turun Di sisi lain, Filipina, Mongolia, 
Myanmar, Papua Nugini, Tajikistan, 
dan Turki mengalami penurunan 
100% dalam keterlibatan Tiongkok 
mulai  tahun 2022.  Hal  ini  me-
nunjukkan bahwa tidak ada investasi 
baru atau proyek konstruksi sama 
sekali.

"Ada berbagai alasan,  tetapi 
biasanya karena penggabungan 
risiko politik dan ekonomi. Sebagai 
contoh, Filipina dan Cina mengalami 
pendinginan hubungan bilateral," kata 
Nedopil. (wid,bis,rtr,nikkei/dya)

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati
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SURAT 
SUARA

LAPORAN DANA 
KAMPANYE PARPOL 
PESERTA PEMILU 
TAHUN 2024:

Partai	Kebangkitan	Bangsa	(PKB)
Penerimaan: Rp1.005.504.817
Pengeluaran: Rp800.505.963,46

Partai	Gerakan	Indonesia	Raya	
(Gerindra)
Penerimaan: Rp92.842.469.477,40
Pengeluaran: Rp92.839.827.846,61

Partai	Demokrasi	Indonesia	
Perjuangan	(PDIP)
Penerimaan: Rp173,397,897,536,00
Pengeluaran: Rp.173.221.200.996,00

Partai	Golongan	Karya	(Golkar)
Penerimaan: Rp45.236.060.400
Pengeluaran: Rp45.219.158.648

Partai	Nasdem
Penerimaan: Rp9.321.964.628
Pengeluaran: Rp9.165.517.417,00

Partai	Buruh
Penerimaan: Rp10.155.662.532,00
Pengeluaran: Rp.10,147,142,349.00

Partai	Gelombang	Rakyat	Indonesia	
(Gelora)
Penerimaan: Rp6.808.503.797,04
Pengeluaran: Rp6.803.612.500

Partai	Keadilan	Sejahtera	(PKS)
Penerimaan: Rp16.712.497.087
Pengeluaran: Rp16.703.608.199

Partai	Kebangkitan	Nusantara	(PKN)
Penerimaan: Rp1.510.041.200
Pengeluaran: Rp1.500.041.200

Partai	Hati	Nurani	Rakyat	(Hanura)
Penerimaan: Rp5.032.488.869
Pengeluaran: Rp5.022.556.573,6

Partai	Garda	Republik	Indonesia	
(Garuda)
Penerimaan: Rp5.500.000.000
Pengeluaran: Rp5.497.684.500

Partai	Amanat	Nasional	(PAN)
Penerimaan: Rp29.898.500.000
Pengeluaran: Rp25.618.525.000

Partai	Bulan	Bintang	(PBB)
Penerimaan: Rp27.761.541.659
Pengeluaran: Rp27.760.541.659

Partai	Demokrat
Penerimaan: Rp73.431.679.034
Pengeluaran: Rp72.273.700.282

Partai	Solidaritas	Indonesia	(PSI)
Penerimaan: Rp80.098.501.068,2
Pengeluaran: Rp80.096.534.876,64

Partai	Perindo
Penerimaan: Rp20.933.822.550,00
Pengeluaran: Rp20.643.301.550,00

Partai	Persatuan	Pembangunan	(PPP)
Penerimaan:	Rp20.127.038.739
Pengeluaran: Rp20.013.294.563

Partai	Ummat
Penerimaan: Rp480.725.618
Pengeluaran: Rp479.699.300
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PDIP soal  Hak Angket yang Dicetuskan Ganjar

Hasto: Baru Usul, Langsung 'Disetrum' KPK

JAKARTA  -  S e k j e n  P D I P  H a s to 
Kristiyanto buka suara terkait calon 
presiden nomor urut 3,  Ganjar 
Pranowo, yang dilaporkan ke KPK atas 
dugaan penerimaan gratifikasi. Hasto 
menilai laporan itu muncul usai Ganjar 
lantang menyuarakan hak angket 
untuk mengusut dugaan kecurangan 
pemilu.

 "Kita lihat bagaimana reaksinya, 
aksi reaksinya. Baru Pak Ganjar 
mengusulkan hak angket, langsung 
disetrum, ada yang melaporkan (ke) 
KPK," ucapnya dalam acara Election 
Talk di FISIP Universitas Indonesia, 
Kamis (7/3/2024).

Hasto  juga menyebut  upaya 
pembungkaman bukan hanya me-
nimpa Ganjar. Dia lalu menyebutkan 
sejumlah media yang ikut 'disetrum' 
usai melaporkan dugaan kecurangan 
pemilu. "Itu setruman-setruman itu 
banyak sekali ini. Media udah banyak 
yang disetrum, Tempo, Kompas, Media 
Indonesia. Dan inilah yang kemudian 
w a j a h  p o p u l i s  y a n g  t e r n y a t a 
b e r l i n d u n g  d i  b a l i k  k a t a - k a t a 
demokrasi prosedural," ujarnya.

Ganjar Pranowo dilaporkan ke 
KPK oleh Indonesia Police Watch 
(IPW) pada Selasa (5/3/2024). IPW 
melaporkan Ganjar dan mantan 
Direktur Utama Bank Jateng periode 
2014-2023, Supriyatno, atas dugaan 
menerima gratifikasi.

Sebelumnya, Indonesia Police 
Watch (IPW) melaporkan Direktur 
Utama Bank Jateng periode 2014-
2023 bernama Supriyatno dan 
Gubernur Jateng periode 2013-2023 
Ganjar Pranowo ke KPK. Laporan itu 
disebut IPW berkaitan dengan dugaan 
penerimaan gratifikasi.

"Jadi pertama (inisial) S, mantan 
D i r u t  B a n k  J a te n g  2 0 1 4 - 2 0 2 3 , 
kemudian juga GP," kata Ketua IPW 
S u g e n g  Te g u h  S a n to s o  ke p a d a 
wartawan, Selasa (5/3/2024).

Ganjar juga telah bersuara atas 
pelaporannya ke KPK. Dia membantah 

telah menerima gratifikasi seperti 
yang dilaporkan IPW.

"Saya tidak pernah menerima 
pemberian/gratifikasi dari yang dia 
tuduhkan," kata Ganjar saat dihubungi, 
Rabu (6/3).

Di satu sisi KPK juga memastikan 
akan mengusut laporan IPW kepada 
Ganjar secara profesional. Wakil Ketua 
KPK Alexander Marwata menegaskan 
t i d a k  a d a  u n s u r  p o l i t i k  d a l a m 
pengusutan laporan IPW tersebut.

"Kalau kami itu kan nggak pernah 
m e l i h a t  a p a k a h  i n i  a d a  u n s u r 
politisnya atau nggak. Apakah ini 
warnanya merah, kuning, hijau, abu-
abu. Saya nggak lihat seperti itu," kata 
Wakil Ketua KPK Alexander Marwata 
di Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Rabu (6/3).

Alex mengatakan laporan dari IPW 
itu baru masuk di KPK pada Selasa 
(5/3/2024). Dia mengatakan laporan 
itu akan ditangani seperti laporan 
masyarakat lain yang diterima KPK.

"Ya sebetulnya laporan dari mana 
pun mekanisme di KPK kan sama, di 
Dumas (pengaduan masyarakat). 
Nanti Dumas yang akan melakukan 
telaahan, kekayaan informasi dengan 
b e r b a g a i  s u m b e r,  k l a r i f i k a s i , 
kemudian dibahas dengan Satgas 
Penyelidikan," katanya.

PSI	Miliki	Dana	Terbesar	Ketiga
Di sisi lain,  Komisi Pemilihan 

Umum (KPU) mengumumkan Laporan 
Penerimaan dan Pengeluaran Dana 
Kampanye (LPPDK) partai politik 
(parpol) peserta Pemilu 2024.

Partai Solidaritas Indonesia (PSI) 
masuk dalam tiga besar parpol dengan 
dana kampanye paling jumbo di antara 
18 parpol peserta pemilihan legislatif 
(pileg) 2024 tingkat pusat.

Pa r t a i  ya n g  d i k e t u a i  p u t r a 
Presiden Joko Widodo (Jokowi), 
Kaesang Pangarep itu bertengger 
bersama PDI Perjuangan (PDIP) dan 
Partai Gerindra di tiga besar.

PDIP menjadi parpol dengan 
jumlah dana kampanye terbesar. 
Partai yang dinakhodai Megawati 
Soekarnoputri tersebut mencatatkan 
total pengeluaran Rp173.221.200.996 
dari total penerimaan sebanyak 
Rp173,397,897,536.

Partai Gerindra yang dipimpin 
c a p re s  n o m o r  u r u t  2  P ra b owo 
S u b i a n t o  m e n y u s u l  d i  p o s i s i 
berikutnya dengan total pengeluaran 
Rp92.839.827.846. Jumlah tersebut 
diambil dari total penerimaan senilai 
Rp92.842.469.477.

Adapun, Anggota KPU Idham Holik 
menyatakan bahwa kantor akuntan 
publik (KAP) yang ditunjuk oleh 
pihaknya akan mengaudit  dana 
kampanye yang dilaporkan oleh setiap 
parpol. KPU telah menunjuk KAP 
berbeda untuk masing-masing parpol, 
yang akan sekaligus mengaudit LPPDK 
dari calon anggota Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD) provinsi tertentu.

“KAP yang ditunjuk oleh KPU akan 
melakukan audit atas laporan yang 
diterima paling lama 30 hari terhitung 
sejak KAP menerima Laporan Dana 
Kampanye dari Peserta Pemilu,” jelas 
Idham.

Sementara untuk pasangan calon 
presiden,  Ganjar-Mahfud melaporkan 
total penerimaan Rp 506.894.823.260. 
Sedangkan total pengeluaran dana 
k a m p a nye  m e re k a  s e b e s a r  R p 
506.892.847.566.

P a s a n g a n  c a l o n  P r a b o w o 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
melaporkan total penerimaan dana 
kampanye Rp 208.206.048.243 
d e n g a n  t o t a l  p e n g e l u a r a n  R p 
207.576.558.270.

Adapun total penerimaan dan 
pengeluaran kampanye pasangan 
calon Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar melaporkan dana kampanye 
p a l i n g  r e n d a h .  P a s a n g a n  i n i 
menyampaikan total penerimaan 
kampanye Rp 49.341.955.140 dengan 
total pengeluaran Rp 49.340.397.060. 
(wid,rls,ist,bis/dya)

Sekjen	PDI	Perjuangan	(PDIP)	Hasto	Kristiyanto	usai	diskusi	‘Konsolidasi	untuk	Demokrasi	Pasca	Pemilu	2024:	Oposisi	atau	Koalisi?’	di	Auditorium	Juwono	Sudarsono	Fisip	UI,	Depok,	Kamis	(7/3/2024).
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SURABAYA  –  Komisi pemilihan 
Umum (KPU) Jawa Timur menyatakan 
siap untuk menggelar pemilihan 
kepala daerah (Pilkada) serentak yang 
rencananya akan dilakukan pada 27 
November 2024. Kesiapan tersebut 
setelah Naskah Perjanjian Hibah 
Daerah (NPHD) di 38 kabupaten dan 
kota memasuki pencairan tahap 
kedua.

Di sisi lain, KPU RI juga telah 
menerbitkan Peraturan KPU (PKPU) 
N o m o r  2  Ta h u n  2 0 2 4  Te n t a n g 
Tahapan Pemilihan Gubernur dan 
Wakil Gubernur, Bupati dan Wakil 
Bupati serta Walikota dan Wakil 
Walikota Tahun 2024. 

Sebanyak 38 kabupaten/kota 
sudah melakukan penandatangan 
NPHD Pilkada serentak 2024 meliputi 
Kabupaten Pasuruan, Kabupaten 
Probolinggo, Kota Madiun, Kabupaten 
Jombang, Kabupaten Sidoarjo, Kota 
Batu, Kota Mojokerto, Kota Kediri, 
Kabupaten Madiun, dan Kabupaten 
Pamekasan.

K e m u d i a n  K o t a  M a l a n g , 
Kabupaten Magetan, Kabupaten 
T r e n g g a l e k  d a n  K a b u p a t e n 
Bojonegoro,  Kabupaten Kediri , 
Kabupaten Bondowoso, Kabupaten 
Nganjuk, Kabupaten Mojokerto, 
Kabupaten Sampang dan Kabupaten 
Jember. 

Lalu Kabupaten Ngawi, Kota Blitar, 
Kota Surabaya, Kabupaten Pacitan, 
Kabupaten Sumenep, Kabupaten 
Malang, Kabupaten Tuban, Kabupaten 
Ponorogo, Kabupaten Bangkalan, Kota 
Pasuruan, Kabupaten Banyuwangi, 
Kabupaten Gresik, dan Kabupaten 
Blitar.

Selanjutnya Kabupaten Lamongan, 
K o t a  P r o b o l i n g g o ,  K a b u p a t e n 
Tulungagung, Kabupaten Situbondo 
dan Kabupaten Lumajang.

Divisi Sosialisasi Pendidikan 
Pemilih dan Partisipasi Masyarakat 
(Sosdiklih Parmas) KPU Jatim, Nur 
Salam, mengatakan bahwa proses 
Pilkada di Jatim sudah sangat siap 
sembari menyelesaikan rekapitulasi 
Pilpres dan Pileg. Total dana hibah 
Pilkada 2024 mencapai lebih dari Rp 3 
triliun dan telah memasuki pencairan 
tahap kedua.

"Kita ada 38 kota dan kabupaten 
yang serentak menggelar Pilkada 
termasuk nanti di provinsi," kata Nur 
S a l a m  d i k u t i p  d a r i 
t i m e s i n d o n e s i a . c o . i d ,  K a m i s 
(7/3/2024).

"Secara persiapan kita nyatakan 
bahwa baik di basis anggaran, personil 
PPK dan PPS karena ini nyambung di 
antara Pemilu dan Pilkada jadi lebih 
siap di Pilkada 2024," ucapnya.

Tahapan Pilkada dimulai pada 
April 2024 mendatang beririsan 
dengan tahapan Pilpres dan Pileg yang 
telah berlangsung. Januari-Maret 
m e m a s u k i  t a h a p  p e re n c a n a a n . 
"Termasuk regulasi  pencalonan 
tengah menunggu hasil dari Pemilu 
2024," sambungnya.

Tahapan	Pilkada	Serentak
Sesuai aturan PKPU, tahapan 

Pilkada telah dimulai sejak 26 Januari 
2024 kemarin. Berupa perencanaan 
p ro g ra m  b e r i ku t  p e re n c a n a a n 
a n g ga ra n .  Ke m u d i a n  b e rl a n j u t 

p e ny u s u n a n  p e ra t u ra n  p e nye -
lenggaraan pemil ihan pada 18 
November 2024.

Sedangkan untuk pembentukan 
PPK, PPS dan KPPS di-jadwalkan pada 
1 7  A p r i l  h i n g g a  5  N o v e m b e r. 
Sementara pembentukan panitia 
pengawas kecamatan, pengawas 
lapangan dan pengawas tempat 
pemungutan suara ditentukan oleh 
Bawaslu. Pemberitahuan dan pen-
daftaran pemantau pemilihan 27 
Februari-16 November 2024. Penye-
rahan daftar penduduk potensial 
pemilih 24 April-31 Mei 2024.

Pemutakhiran dan penyusunan 
daftar pemilihan diagendakan 31 Mei-
23 September 2024.

KPU Jatim Siap Gelar Pilkada Serentak

Tahapan penyelenggaraan diawali 
dengan pemenuhan persyaratan 
d u k u n g a n  p a s a n g a n  c a l o n 
perseorangan 5 Mei-19 Agustus 2024, 
pengumuman pendaftaran pasangan 
c a l o n  2 4 - 2 6  A g u s t u s  2 0 2 4 , 
pendaftaran pasangan calon 27-29 
Agustus 2024, penelitian persyaratan 
calon 27 Agustus-21 September 2024.

Penetapan pasangan calon 22 
S e p t e m b e r  2 0 2 4 .  Pe l a k s a n a a n 
k a m p a n y e  2 5  S e p t e m b e r  - 2 3 
November 2024 dan pelaksanaan 
pemungutan suara 27 November 
2024. Dilanjutkan penghitungan suara 
dan rekapitulasi hasil penghitungan 
suara 27 November-16 Desember 
2024. (lut/dya)

Divisi	Sosialisasi	Pendidikan	Pemilih	dan	Partisipasi	Masyarakat	
(Sosdiklih	Parmas)	KPU	Jatim,	Nur	Salam.

H A R I A N

S U R A BAYA 	 – 	 H i n g g a  K a m i s 
(7/3/2024) malam, rapat pleno 
terbuka rekapitulasi perolehan suara 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024 di 
KPU Surabaya masih belum selesai. 

Masih ada 4 kecamatan 
yang belum terhitung, 
y a k n i  K e c a m a t a n 
Wonokromo, Tegalsari, 
Gubeng, dan Wonocolo.

K o m i s i o n e r  K P U 
Surabaya, Soeprayitno, 
m e n j e l a s k a n  b a h w a 
p i h a k n y a  m a s i h 
berupaya secepat dan 
secermat mungkin dalam 
menyelesaikan proses 
r e k a p i t u l a s i  y a n g 
seharusnya tuntas pada 5 
Maret 2024 kemarin.

“Dari KPU RI juga 
sudah mengeluarkan 
e d e r a n  u n t u k  m e m -
berikan kesempatan bagi 
KPU di tingkat kabupaten/ 
kota yang belum me-
nuntaskan perhitungan-

nya, dapat segera menyelesaikan 
dengan memperhatikan kondisi di 
masing-masing daerah. Walaupun 
begitu, kami tetap berusaha sesegera 

mungkin,” terang Soeprayitno kepada 
Lenteratoday, Kamis (7/3/2024).

Soeprayitno mengungkapkan, 
bahwa Keterlambatan tersebut 
disebabkan oleh sejumlah kendala di 
Panitia Pemilihan Kecamatan (PPK). 
Pertama, kondisi cuaca yang tidak 
m e n e n t u ,  s e m e n t a r a  p r o s e s 
rekapitulasi dilakukan di luar ruangan. 
“Misalnya di Kecamatan Krembangan, 
saat hujan, genangan air di bawah 
m e n g h a r u s k a n  s k o r s i n g  d e m i 
keamanan logistik dan dokumen 
lainnya,” ungkapnya.

Kedua, beberapa PPK mendapat 
rekomendasi dari Panitia Pengawas 
Kecamatan (Panwascam) untuk 
melakukan hitung ulang. Terakhir, 
beberapa kecamatan menerapkan 
p e n g a w a s a n  b e r l a p i s  u n t u k 
memastikan perolehan suara sesuai 
u n t u k  P i l e g  a t a u p u n  P i l p r e s . 
“ T i n d a k a n  t e r s e b u t  s e j a t i nya , 
dilakukan sebagai wujud kehati-
hatian dalam mengawasi perhitungan 

Rekapitulasi Suara Belum Tuntas, KPU Surabaya 

Beberkan Alasannya

suara,” tuturnya.
Sementara itu, terkait target 

penyelesaian proses rekapitulasi 
perhitungan suara di KPU Surabaya 
sendiri, Soeprayitno menegaskan 
b a h w a  m e r e k a  a k a n  s e g e r a 
m e n y e l e s a i k a n  s e m u a  p r o s e s 
secepatnya. Pada tadi malam, ia 
menargetkan Kecamatan Wonokromo 
bakal selesai, sementara tiga lainnya 
bakal tuntas pada esok hari.

“Tegalsari  masih melakukan 
pencermatan ulang, begitu pula 
dengan Wonocolo. Targetnya, pada 
8 Maret, kecamatan Wonocolo dan 
Te ga l s a r i  a ka n  m e nye l e s a i ka n 
prosesnya dan dapat membacakan 
hasil rekapitulasi,” jelasnya.

“Hingga saat ini, KPU Surabaya 
t e r u s  b e r k o m u n i k a s i  i n t e n s i f 
dengan PPK di kecamatan yang 
b e l u m  m e nye l e s a i k a n  p r o s e s . 
Sehingga dapat terus memantau 
p r o g r e s  y a n g  d i l a k u k a n n y a ,” 
tutupnya. (pra/lut) 

Komisioner	KPU	Surabaya,	Soeprayitno.
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SURABAYA – Kasus penyakit mulut 
dan kuku (PMK) serta lumpy skin 
desease (LSD) kembali muncul di 
Jatim. Untuk itu, Pemprov Jatim 
kembali menggalakkan vaksinasi di 
beberapa daerah yang menjadi sentra 
peternakan sapi. Selain itu, Dinas 
P e t e r n a k a n  j u g a  b e r u p a y a 
m e n i n gka t ka n  ke a m a n a n  p a d a 
peternak dan juga pengawasan lalu 
lintas binatang ternak.

Seperti yang telah diberitakan 
sebelumnya, Kepala Dinas Peternakan 
dan Kesehatan Hewan, Ainur Alfiyah, 
m e n g a t a k a n  b a h w a  k a s u s  i n i 
merupakan endemi yang sewaktu-
waktu bisa kembali terjadi. Kali ini 
salah satu penyebab virus PMK dan 
LSD dikarenakan musim penghujan 
yang kian melanda.

K a s u s  P M K  i n i  s a n g a t 
mengagetkan. Sebab mulai bulan Mei 
tahun 2023 hingga di penghujung 
t a h u n ,  t i d a k  a d a  l a p o ra n  s a p i 
terinfeksi PMK alias zero reported. 
"Kaget karena langsung banyak. 
Laporan di beberapa kecamatan yang 
masuk ke kami dalam seminggu 
t e r a k h i r , "  k a t a n y a ,  S e l a s a 
(20/2/2024).

D a l a m  k u r u n  w a k t u  7  h a r i 
t e r h i t u n g  1 4 - 2 0  Pe b r u a r i  i n i , 
setidaknya ada 145 kasus PMK. Dari 
jumlah tersebut, 31 ekor diantaranya 
dilaporkan mati. 

Yang lebih mengagetkannya lagi 
adalah banyaknya sapi yang mati 
tanpa diawali gejala seperti awal kasus 
PMK tahun 2022 lalu. Menurut Alfiah, 
sapi yang mati tidak menunjukkan 
gejala yang membahayakan seperti 
kuku yang terlepas atau mulut yang 
membusa. Sebaliknya sapi hanya sakit 
panas satu hari, kemudian keesokan 
paginya ditemukan mati.

"Hanya dua hari setelah gejala 
badan sapi panas, tidak menunjukkan 
sakit sampai mulutnya berbusa atau 
kuku lepas tidak bisa jalan, keesokan 
paginya mati," ungkapnya, Selasa 
(20/2/2024).

Alfiah menduga, PMK kali ini lebih 
ganas dari penularan PMK di awal 
kasus dua tahun lalu. Faktornya 
bermacam-macam, bisa karena virus 
telah bermutasi sehingga kebal 
dengan obat-obatan, vaksin dll.

"Kami  lakukan cek lab ,  dan 
sepertinya dugaan virus ini sudah 
bermutasi sehingga sangat kebal 
dengan obat-obatan yang biasanya 
diberikan atau vaksin, makanya sangat 
ganas," jelasnya.

Dari 31 ekor sapi yang mati, paling 
banyak kasusnya di Kecamatan Prigen 
sampai 13 ekor.  Selanjutnya di 
Kecamatan Pandaan terlapor 8 ekor 
mati, Sukorejo 6 ekor, Gempol 3 ekor 
dan Rembang 1 ekor. 

Sementara itu kasus LSD yang ada 
di Kabupaten Pasuruan mencapai 365 
ekor, dengan rincian 315 ekor sakit, 
dan 45 ekor dinyatakan sembuh. 
Sedangkan daerah yang banyak 
terjangkit adalah di Kecamatan 

Pasrepan.
“Salah satu penyebabnya ya karena 

musim hujan, padahal bulan Mei 
kemarin kasusnya sudah dinyatakan 
hilang. Jadi sekarang kita terjunkan 
t i m  d i  l a p a n g a n  u n t u k  m u l a i 
memetakan situasi,” jelas Alfi sapaan 
akrabnya.

Alfi  juga mengatakan bahwa 
pihaknya juga memberikan vaksin 
kepada sapi yang masih dinyatakan 
s e h a t .  S e d a n g k a n  s a p i  y a n g 
dinyatakan sakit, memiliki ciri badan 
yang panas,  sehingga pihaknya 
memberikan obat penurun panas.

Begitupula sapi yang sehat namun 
berada di lingkungan yang banyak sapi 
y a n g  t e r k e n a  v i r u s ,  d i r i n y a 
memberikan antibiotik. Antibiotik ini 
diberikan untuk menjaga daya tahan 
tubuh agar tidak ikut terkena virus.

“Paling banyak di Kecamatan 
Prigen, karena disana banyak sapi 
persilangan yang kekebalan tubuhnya 
rentan terkena penyakit. Ini berbeda 
dengan sapi bali maupun sapi madura 
yang sedikit kebal dengan penyakit,” 
tutupnya.

Atas kasus ini, pemerintah pusat 
memberikan bantuan vaksin PMK dan 
LSD pada Dinas Peternakan Jatim. 
Bantuan tersebut diterima langsung 
oleh Penjabat (Pj) Gubernur Jawa 
Timur, Adhy Karyono di kantor Dinas 
Peternakan Jatim Jl. A. Yani no. 202 
Surabaya, Kamis (7/3/2024). Total 
vaksin yang diterima Pemprov Jatim 
hari ini adalah 1 juta dosis vaksin PMK 
dan 250 ribu dosis vaksin LSD.

Pihaknya optimis bahwa vaksin 
yang diterima hari ini akan semakin 
mempercepat pengendalian PMK 
maupun LSD di Jawa Timur. Terlebih 
sejauh ini Pemprov Jatim juga telah 
bekerja sama dengan Kementerian 
Pertanian dan pihak-pihak terkait 
dalam implementasi rencana aksi road 
map exit strategy PMK yang terukur.

“Alhamdulillah berkat kerja keras 
kita semua kejadian penyakit PMK di 
Jawa Timur mulai bulan Mei 2023 
sampai dengan bulan Desember 2023 
terus menurun,” katanya.

“Berdasarkan laporan isikhnas 
sampai tanggal 5 Maret 2024 realisasi 
vaksinasi Jawa Timur sebanyak 11,3 

juta dosis atau berkontribusi 42% dari 
total vaksinasi PMK di Indonesia,” 
imbuh Adhy.

Lebih lanjut Pj Gubernur Adhy 
menjelaskan bahwa sebagai upaya 
t i n d a k  l a n j u t  v a k s i n a s i  P M K , 
p e m e r i n t a h  j u g a  m e l a k u k a n 
penandaan ternak dengan ear tag. 
Sampai 5 Maret 2024 telah terpasang 
ear tag sebanyak 2,5 juta ekor dari 
total ear tag yang telah didistribusikan 
ke kabupaten kota sebanyak 5,3 juta 
u n i t .  “ H a r i  i n i  j u g a  a k a n 
didistribusikan ear tag tambahan 
sebanyak 150 ribu unit,” ucapnya.

Upaya pengendalian PMK dan juga 
L S D  i n i  d i t e g a s k a n  A d hy  j u g a 
mengupayakan langkah strategis 
dalam peningkatan populasi hewan 
ternak di Jawa Timur khususnya sapi. 
Hal ini penting karena Jawa Timur 
merupakan gudang ternak nasional.

“Jawa Timur merupakan sumber 
pangan asal hewan yang terbesar juga 
sumber protein pangan daging hewan 
yang terbesar. Untuk itu, mari sama-
sama kita jaga dan pertahankan. Dan 
s a y a  y a k i n  d e n g a n  b e r b e k a l 
pengalaman, ini kita bisa lakukan,” 
terangnya.

Selain pengendalian PMK dan LSD, 
langkah yang dilakukan Pemprov 
Jatim dalam meningkatkan populasi 
ternak juga termasuk melakukan 
kegiatan penjaminan status kesehatan 
h e w a n ,  e m b r i o  t r a n s f e r  d a n 
pemuliaan ternak melalui uji zuriat 
untuk menjaring bibit unggul lokal 
Jawa Timur. Selain itu, juga melakukan 
percepatan melalui implementasi 
teknologi inseminasi buatan (kawin 
suntik).

Pada tahun 2023, Jatim bahkan 
mampu melaksanakan inseminasi 
buatan sebanyak 1,9 juta dosis dengan 
capaian akseptor sebanyak 1,36 juta 
ekor. “Untuk keberlanjutan program 
peningkatan populasi ternak sapi 
melalui inseminasi buatan, akan di 
distribuikan semen beku sebanyak 
726,3 ribu dosis dan nitrogen cair 
sebanyak 81,1 ribu liter,” jelasnya.

Sementara itu,  Kepala Dinas 
P e t e r n a k a n ,  I n d y a h  A r i a n i 
mengatakan bahwa pengendalian 
PMK dan LSD butuh waktu dan tidak 
bisa instan. Dia juga mengakui adanya 

PMK dan LSD Kembali Muncul, 

Jatim Terima Bantuan 1,25 Juta Vaksin
peningkatan kasus PMK dan LSD yang 
belakangan terjadi di beberapa daerah 
di Jatim termasuk di Pasuruan.

“Mengapa PMK ini rodok (agak) 
naik titik (sedikit) kemarin, Pasuruan 
agak naik ada 20, 30, 23 itukan 
maksimal kemarin cuman 43. Waktu 
itu pun ada beberapa kabupaten 
termasuk Lumajang dan lain lainnya, 
itu karena satu, faktor cuanca, yang 
kedua ini kan sudah teman-teman 
peternak mulai belanja-belanja ke 
pasar karena mau Hari Raya Idul Adha, 
nah ini ada beberapa yang belum 
divaksin sehingga itu setelah masuk ke 
kandang muncul PMK-nya jadi itu,” 
katanya.

Namun demikian, Indy berpesan 
s u p aya  m a sya ra ka t  k h u s u s nya 
peternak tidak khawatir. Kemunculan 
PMK ini, lanjut Indy, bukan sesuatu 
y a n g  d i t a k u t k a n ,  t a p i  h a r u s 
diwaspadai pergerakannya. “Memang 
virus ini harus kita kendalikan. Lalu 
lintas ternaknya, orang lalu lalang 
sehingga peningkatan dari cecurity 
harus ditingkatkan di peternak,” 
tegasnya. (lut/dya)

H A R I A N

Alhamdulillah berkat 

kerja keras kita semua 

kejadian penyakit PMK 

di Jawa Timur mulai 

bulan Mei 2023 sampai 

dengan bulan 

Desember 2023 terus 

menurun. Berdasarkan 

laporan isikhnas 

sampai tanggal 5 Maret 

2024 realisasi 

vaksinasi Jawa Timur 

sebanyak 11,3 juta 

dosis atau 

berkontribusi 42% 

dari total vaksinasi 

PMK di Indonesia,” 

Pj Gubernur Jawa Timur 

Adhy Karyono 

Pj	Gubernur	Jawa	Timur	Adhy	Karyono	(tengah)	dan	Kepala	Dinas	Peternakan	Indyah	Ariyani	(kiri)	menunjukkan	
vaksin	PMK	dan	LSD	bantuan	dari	pemerintah	pusat	yang	diterima	di	Kantor	Dinas	Peternakan	Jatim,	Kamis	(7/3/2024).
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MALANG - Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang,  Wahyu Hidayat ,  bakal 
mempercepat perbaikan Pasar 
Blimbing, sebelum berakhirnya masa 
jabatannya pada September 2024 
nanti.  Diakuinya, kondisinya saat ini 
memprihatinkan.

"Karena saya juga sudah kontakan 
dengan pihak ketiganya, pihak 
investor. Sampai saat ini saya sedang 
mempelajari Perjanjian Kerja Sama 
(PKS) nya. Nanti dari situ akan ketemu 
bagaimana langkah yang bisa diambil 
untuk menyelesaikan persoalan ini. Ya, 
mudah-mudahan akan ada solusi, 
karena sampai saat ini tidak ada 
progres untuk kelanjutan revitalisasi," 
ujar Pj Wahyu, saat dikonfirmasi awak 
media, Kamis (7/3/2024). 

B e r d a s a r k a n  p a n t a u a n  d i  
lapangan, kondisi pasar Blimbing 
terlihat memprihatinkan dengan 
jalanan yang rusak dan becek, terlebih 
saat musim hujan ini. Situasi tersebut 
membuat pasar terkesan kumuh, dan 
memberikan kesan kurangnya 
perhatian terhadap kebersihan. Di 
dalam pasar, banyak kios-kios yang 
seharusnya menjadi tempat berjualan 
yang nyaman bagi pedagang dan 

pembeli, namun nampak terlihat 
usang dan tidak terawat.

D a l a m  ko n te ks  i n i ,  Wa hy u  
menegaskan bahwa fokusnya tidak 
hanya pada kondisi fisik pasar, tetapi 
juga menekankan tanggung jawab dari 
pihak-pihak terkait dalam PKS 
tersebut. "Karena kan ada tanggung 
jawab pihak 1 dan pihak 2 nya. Pihak 1 
seperti apa, pihak 2 seperti apa, nanti 
akan kita lihat di PKS nya itu. Nanti kita 
akan cari solusi apakah diperpanjang 

dasar untuk menentukan solusi serta 
tanggung jawab yang dilakukan 
Pemkot Malang.

Wahyu juga menyampaikan harapan- 
nya agar permasalahan perbaikan pasar 
tersebut dapat diatasi sebelum masa 
jabatannya berakhir pada September 
2024. "Saya berupaya agar persoalan 
ini bisa clear sebelum September 
selesai. Namun, jika belum, saya telah 
membangun pondasi untuk memasti-
kan bahwa solusi sudah ada di tangan 
kepemimpinan selanjutnya," katanya.

Di sisi lain, tak hanya menyoroti 
Pasar Blimbing, Pj Wahyu juga 
m e m a p a rka n  u p aya nya  d a l a m  
memperbaiki pasar lain. Salah satunya 
y a k n i  P a s a r  Ta w a n g m a n g u ,  
Kecamatan Lowokwaru. Wahyu 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  a k a n  
mengintruksikan Kepala Diskopindag 
untuk berkoordinasi dengan kepala pasar 
Tawangmangu guna mengevaluasi 
kondisi pasar secara keseluruhan.  

“Tapi kalau saya lihat kemarin, di 
dalam itu kondisinya masih lebih baik 
daripada pasar yang lain, misalnya 
seperti Pasar Blimbing yang memang 
harus kita fokuskan," tukasnya. 
(Santi/Dya)

atau tidak kerjasama dengan pihak 
investor yakni PT KIS.  Mudah 
mudahan cepat selesai," tambahnya. 

Lebih lanjut, disinggung mengenai 
apa saja yang harus dipelajari dari PKS 
tersebut, Pj Wahyu mengungkapkan, 
pihaknya perlu memahami keluhan 
dan kendala dari pihak investor, salah 
satunya mengenai alasan penyebab 
revitalisasi terhenti. Menurutnya, 
seluruh hasil dari pendalaman PKS itu 
akan menjadi catatannya dan menjadi 

Pj Wali Kota Malang Targetkan Perbaikan 

Pasar Blimbing Sebelum Berakhirnya Masa Jabatan

BATU	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menegaskan komitmennya 
dalam meningkatkan pelayanan 
publik. Hal tersebut masuk dalam 10 
program prioritas  yang bakal  
diwujudkan di tahun 2024 ini. 

Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, Aries 
A g u n g  P a e w a i  m e n g a t a k a n ,  
peningkatan pelayanan publik  
d i l a ku k a n  t i d a k  h a nya  u n t u k  
memenuhi kebutuhan dan harapan 
masyarakat, tetapi juga menciptakan 
l i n g k u n g a n  y a n g  m e n d u k u n g  
pertumbuhan dan perkembangan kota 
secara keseluruhan. 

Menurutnya, pelayanan publik 
yang berkualitas dapat menjadi 
fondasi bagi masyarakat yang lebih 
terlibat dan berpartisipasi dalam 
pembangunan kota, menciptakan 
sinergi antara pemerintah dan 
m a s y a r a k a t  u n t u k  m e n c a p a i  
kesejahteraan bersama.

"Untuk pemantapan kinerja 2024, 
kami telah menetapkan sepuluh 
program prioritas yang tersebar di 
beberapa Organisasi Perangkat 
Daerah (OPD)," ujar Aries, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(7/3/2024). 

Aries menyebutkan, di antara 
program-program tersebut termasuk 
pembangunan Gedung SMPN 7 Tahap 
III senilai Rp 8,5 miliar, kemudian 

gudang aset Pemerintah Kota Batu 
s e n i l a i  R p  4 , 3  m i l i a r,  d a n  
pembangunan rumah pembina Legiun 
Veteran Republik Indonesia (LVRI) 
tahap II senilai Rp 9 miliar. 

"Program lainnya melibatkan 
pembangunan kios unggas dan 
penggilingan daging tahap II senilai Rp 
2,9 miliar. Serta pembangunan rumah 
negara senilai Rp 3,1 miliar, yang akan 
dikerjakan oleh Dinas Perumahan dan 
Kawasan Permukiman (DPUPR) Kota 
Batu," tambah Aries. 

Tak hanya itu, Aries juga me-
nyampaikan prioritas pada program 
peningkatan infrastruktur jalan, ter-
masuk pedestrian jalan Panglima 
Sudirman (Pangsud) senilai Rp 7 miliar 
dan lanjutan pelebaran Jalan Bromo-
Semeru senilai Rp 9 miliar yang juga 
akan diawasi oleh DPUPR Kota Batu.

Diketahui sebelumnya, revitalisasi 
pedestrian sepanjang 600 meter di 
Jalan Panglima Sudirman telah 
dilaksanakan Pemkot Batu di akhir 
tahun 2023 kemarin, dengan anggaran 
sebesar Rp 2,8 miliar. Untuk tahap 
kedua ini, pekerjaan revitalisasi 
diperkirakan berlanjut dengan 
panjang trotoar sekitar 1,2 kilometer. 

"Pembenahan ini bertujuan tidak 
hanya untuk memperindah estetika 
kota, tetapi juga untuk meningkatkan 
keamanan dan kenyamanan pejalan 

Reduce, Recycle (TPS 3R) di Desa 
Songgokerto dan Desa Torongrejo. 
Dengan masing-masing menelan 
anggaran senilai Rp 890 juta. 

“Saya meminta agar OPD yang 
membidangi  program tersebut 
merencanakan dan melaksanakan 
lelang dengan matang.  Supaya 
program prioritas dapat terealisasi 
dalam tahun ini ,  memperkuat  
komitmen Pemkot Batu dalam 
meningkatkan kualitas pelayanan 
publik bagi masyarakat," tukasnya. 
(Santi/Dya)

ka k i .  Te r m a s u k  j u ga  l a n j u t a n  
pelebaran Jalan Brosem, harapannya 
tidak hanya akan memperlancar arus 
lalu lintas, tetapi juga memberikan 
d a m p a k  p o s i t i f  t e r h a d a p  
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  d a n  
kesejahteraan masyarakat," terangnya. 

Diakhir, selain pembangunan 
infrastruktur jalan,  Aries juga 
m e n g u n g k a p k a n  f o k u s  p a d a  
penanganan masalah sampah di 
tingkat desa melalui Dinas Lingkungan 
Hidup (DLH). Menurutnya, terdapat 2 
Tempat Pembuangan Sampah Reuse, 

Pemkot Batu Miliki 10 Program Prioritas di 2024, 

Pj Aries: Komitmen Tingkatkan Pelayanan Publik

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

H A R I A N

Pengerjaan	trotoar	Jalan	Panglima	Sudirman	Kota	Batu	di	akhir	tahun	2023.	(Santi/Lenteratoday)
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ORANG	 terkaya di India, Mukesh 
A m b a n i ,  m e m u l a i  p e r a y a a n  
pernikahan putra bungsunya Anant 
A m b a n i  d a n  ' c a l o n'  m e n a n t u  
perempuan Radhika Merchant.   

Mulai dari CEO teknologi global 
hingga raksasa industri dan dari 
penyanyi pop papan atas hingga 
selebriti Bollywood, beberapa tokoh 
besar telah hadir dalam perayaan 
mewah selama tiga hari  yang 
diselenggarakan oleh taipan miliarder 
Mukesh Ambani di Jamnagar, Gujarat.  

Anant, yang baru berusia 28 tahun, 
menjabat sebagai direktur di dewan 
beberapa perusahaan milik Reliance, 
d i p e r k i r a k a n  a k a n  m e n i k a h i  
Merchant, putri seorang industrialis 
pada 12 Juli 2024. Anant Ambani dan 
Radhika Merchant telah bertunangan 
sejak Januari tahun lalu.

S i a p a  s e b e n a r nya  R a d h i k a  
Merchant, anggota baru keluarga 
Ambani?

Radhika Merchant ahir di Mumbai, 
18 Desember 1994. Ia adalah putri dari 
V i r e n  M e r c h a n t ,  C E O  E n c o r e  
Healthcare, sebuah perusahaan 
farmasi terkemuka di negara itu. 
Sementara, ibunya adalah Shaila 
Merchant.

Radhika Merchant adalah putri 
bungsu dari Viren Merchant dan Shaila 
Merchant, yang merupakan pendiri 
dan pemilik Encore Healthcare.  

Ayah Radhika adalah CEO Encore 

keluarga Ambani telah merenovasi 
atau membangun 14 kuil untuk 
upacara nyanyian dengan masing-
masing kuil memiliki "pilar berukir 
rumit, patung berbagai dewa, dan 
lukisan bergaya fresco berwarna-
warni," menurut Times of India.

Meski sebagian besar upacara 
pranikah di India hanya dihadiri teman 
dekat dan keluarga, keluarga Ambani 
telah mengundang tamu dari seluruh 
dunia yang jumlahnya ditaksir lebih 
dari 1.200 orang.

Daftar  tersebut  di laporkan 
mencakup Bill Gates, aktor Bollywood 
Amitabh Bachchan dan Shah Rukh 
Khan, Mark Zuckerberg dari Meta dan 
istrinya Priscilla Chan, anggota 
keluarga Kerajaan Bhutan, CEO Disney 
Bob Iger, serta Mantan Ibu Negara dan 
Menteri Luar Negeri Hillary 
Clinton.

Tidak berhenti di 
s i t u ,  R i h a n n a  
di laporkan akan 
t a m p i l  u n t u k  
p a s a n g a n  i t u  
dengan bayaran 
fantast is  yang  
disebut "lebih 
dari tujuh digit." 
( b e r b a g a i  
sumber)

Helathcare dan juga anggota dewan 
APL Apollo Tubes, sebuah perusahaan 
manufaktur baja, sedangkan ibunya 
Shaila adalah direktur Encore 
Healthcare.

Selain itu, kakak perempuan 
Radhika, Anjali Merchant menikah 
dengan Akash Mehta,  seorang 
pengusaha dan partner di EY. Radhika 
Merchant bersekolah di Cathedral dan 
John Connon School, Ecole Mondiale 
World School.

R a d h i k a  j u g a  m e m p e ro l e h  
diploma International Baccalaureate 
dari BD Somani International School. 
Radhika juga menyabet gelar S1 Ilmu 
Politik dari New York University.

Setelah kembali ke India, Radhika 
Merchant bergabung dengan Isprava, 
sebuah perusahaan real estate 
mewah.  Setelah bekerja selama 
setahun, dia pindah ke Encore 
Healthcare.

Dia juga menerima pelatihan 
bentuk tari Bharatnatyam.  Pada Juni 
2022, Radhika Merchant menampil-
kan 'Arangetram' (pertunjukan 
panggung pertama) di Jio World 
Centre, Mumbai.

Adapun, dia memiliki banyak 
minat meliputi kesejahteraan hewan, 
h a k - h a k  s i p i l ,  p e m b e rd aya a n  
ekonomi, pendidikan, kesehatan, hak 
asasi manusia, dan pelayanan sosial.

Radhika Merchant dan Anant 
Ambani kenal sejak lama, mereka 
adalah teman masa kecil. Menurut 
berbagai sumber, Radhika sering 
menjadi tamu di kediaman Ambani.

Dia juga menghadiri pernikahan 
Isha Ambani dengan Anand Piramal 
pada 2018 dan pernikahan Akash-
Shloka pada 2019.

Radhika Merchant dan Anant 
Ambani bertukar cincin di Kuil 
Shrinathji di Nathdwara, Rajasthan, 
setelah upacara roka mereka pada 
Desember 2022.

P e r t u n a n g a n  k e d u a n y a  
berlangsung pada Januari 2023 di 
Antilia, rumah ikonis keluarga Ambani 
di Mumbai.

Pesta pranikah, sebuah tradisi 
pernikahan di India, akan dimulai hari 
ini di kota barat Jamnagar dengan 
resepsi koktail yang digambarkan The 
Times sebagai "malam di negeri yang 
tidak pernah ada," lapor majalah W. 

Dilaporkan bahwa para tamu 
undangan telah dikirimi sembilan 
halaman aturan berpakaian untuk 
acara selama akhir pekan.

Berdasarkan laporan media lokal, 

H A R I A N

Sosok yang Bikin Anak Mukesh Ambani Kepincut

RADHIKA MERCHANT
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Bila diketahui ada keluhan seperti perut membucit, demam berulang, 

adanya benjolan, sakit kepala yang menetap, pucat, ataupun pendarahan, 

dan nyeri tulang, segeralah konsultasi ke dokter
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H A R I A N

DOKTER	 Spesialis Anak, Konsultan 
Hematologi  Onkologi  dr  Dina  
Garniasih mengatakan kanker pada 
anak tidak bisa dicegah sehingga 
harapan hidup pasien sangatlah 
tergantung pada kecepatan deteksi 
dan pengobatannya.

"Bila diketahui ada keluhan seperti 
perut membucit, demam berulang, 
adanya benjolan, sakit kepala yang 
menetap, pucat, ataupun pendarahan, 
dan nyeri tulang, segeralah konsultasi 
ke dokter," kata dr Dina dalam 
keterangannya di Tangerang.

Menurut dia, dengan penanganan 
yang cepat dan terapi yang tepat, 
pasien masih ada harapan untuk 
sembuh dan beraktivitas normal 
kembali

Ada beberapa terapi kanker yang 
dapat diberikan kepada anak, kata dia, 
seperti kemoterapi, radioterapi, dan 
operasi. Namun tindakan tersebut 
akan dikaji dan disesuaikan kembali 
dengan kondisi setiap pasien.

"Jadi  int inya setiap pasien 
memiliki  riwayat berbeda dan 

disesuaikan terapi yang tepat untuk 
diberikan," ujarnya.

Sementara itu menurut data dari 
Global Cancer Observatory tahun 
2020, jumlah penderita kanker pada 
anak usia 0 - 19 tahun tercatat 
sebanyak 11.156 jiwa.

Lalu berdasarkan World Health 
Organization (WHO) tahun 2021, 
hanya kurang dari 30 persen kasus 
kanker anak di Indonesia yang dapat 
disembuhkan.

"Salah satu penyebab utamanya 
karena keterlambatan diagnosis 
sehingga pengobatannya kurang 
optimal," ujar dr Rina.

JENIS	KANKER	YANG	
RENTAN	DIALAMI	ANAK
------------------------------------------------
1.Kanker	Darah	Leukemia

Kanker darah memiliki beberapa 
jenis yang berbeda. Salah satu yang 
sering diidap oleh anak-anak adalah 
leukemia. Kondisi ini terjadi akibat sel-
sel pada sumsum tulang tidak 
berkembang secara normal. 

tumbuh cepat. Mulai dari tulang paha, 
tulang kering, hingga tulang lengan 
atas. Meski demikian, kanker ini dapat 
terjadi di bagian tulang mana saja. 

5.	Retinoblastoma
Kondisi ini merupakan tumor 

ganas pada mata yang dapat dijumpai 
pada bayi sampai anak berusia di 
bawah 5 tahun. Retinoblastoma dapat 
terjadi pada satu sisi atau kedua mata 
dan dapat menyebabkan kebutaan 
bahkan mengancam keselamatan jiwa 
(Antara/halodoc)

2.	Limfoma
Limfoma merupakan kanker 

kelenjar getah bening yang dapat 
mengakibatkan pembengkakan 
kelenjar getah bening (limfadenopati). 
Kanker ini berawal saat sel kanker 
menyerang salah satu sel darah putih 
atau limfosit yang berfungsi melawan 
infeksi. Limfoma sendiri terbagi 
menjadi dua jenis, yaitu limfoma 
Hodgkin dan limfoma non-Hodgkin.

3.	Kanker	Otak	dan	Sistem	
Saraf	Pusat

Tumor di otak dan sumsum tulang 
belakang disebut tumor sistem saraf 
pusat (SSP). Tumor ini terjadi ketika 
sel-sel abnormal terbentuk di bagian 
otak atau tulang belakang manapun. 
Jika tumor yang muncul bersifat ganas, 
artinya kondisi ini sudah menjadi 
kanker.

4.	Osteosarkoma
Penyakit ini menjadi salah satu 

jenis kanker tulang yang lebih sering 
terjadi pada bagian tulang besar yang 

HARAPAN 
HIDUP ANAK 
PENDERITA 
KANKER, 
INI KATA 
DOKTER
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Terumbu karang memutih karena 
t e k a n a n  p a n a s  m e n g e l u a r k a n  
ganggang berwarna-warni  dan 
bermanfaat yang hidup di dalam 
jaringannya, meninggalkan kerangka 
yang pucat. Hal ini membuat mereka 
rentan terhadap kelaparan dan 
penyakit, dan banyak yang mati.

Fenomena ini dapat menyebabkan 
rusaknya ekosistem terumbu karang 
yang rapuh, menyebabkan erosi garis 
pantai dan badai serta perikanan yang 
terancam.

Terjadinya peningkatan suhu yang 
signifikan di berbagai wilayah 
samudera adalah akibat dari pola iklim 
El Nino.

Pola iklim El Nino dipicu oleh 
fa k t o r  p e r u b a h a n  i k l i m  ya n g  
disebabkan oleh aktivitas manusia.

"Yang lebih mengejutkan lagi 
adalah bahwa suhu permukaan laut 
berada pada rekor tertinggi di 
wilayah-wilayah yang jauh dari pusat 
El Nino, seperti Atlantik tropis dan 
Samudra Hindia," ujar ilmuwan iklim 
Richard Allan dari University of 
Reading.

Menurutnya, hal ini menunjukkan 
pengaruh kuat dari meningkatnya 
emisi gas rumah kaca di atmosfer.

Catatan suhu permukaan laut rata-
rata global tidak mencakup wilayah 
samudra kutub, namun kondisi di sana 
juga buruk.Es laut Antartika mencapai 
tingkat minimum tahunan pada bulan 
Februari, mencatat tingkat terendah 
ketiga dalam catatan, yaitu 28% di 
bawah rata-rata.

Meskipun El Nino kini melemah di 
Pasifik ekuator, kata C3S, suhu udara di 
atas lautan tetap berada pada tingkat 
ya n g  s a n ga t  t i n g g i  ( Re u te r s /  
Penerjemah: Aria-mk)

Para peneliti biologi kelautan 
mengeluarkan peringatan serius 
minggu ini.

Mereka menyatakan bahwa 
pemutihan terumbu karang massal 
global yang keempat kemungkinan 
besar terjadi di Belahan Bumi Selatan.

Diperkirakan bahwa fenomena ini 
disebabkan oleh pemanasan air dan 
berpotensi menjadi yang terburuk 
dalam sejarah planet ini

MENURUT  Copernicus Climate 
Change Service (C3S) Uni Eropa pada 
hari Kamis (7/3/2024), suhu lautan 
mencapai rekor tertinggi di bulan 
Februari, dengan rata-rata suhu 
permukaan laut global mencapai 
21,06 derajat Celcius.

Berdasarkan data yang berasal 
dari tahun 1979, suhu permukaan laut 
rata-rata bulan Februari melampaui 
rekor sebelumnya, yaitu 20,98 derajat 

Celcius yang diumumkan pada bulan 
Agustus 2023.

Pencapaian rekor suhu laut yang 
memprihatinkan ini terjadi pada bulan 
Februari, yang juga menjadi bulan 
terpanas yang pernah tercatat dalam 
sejarah.

Ini menandai bulan kesembilan 
berturut-turut di mana suhu laut 
mencapai titik tertinggi yang pernah 
tercatat untuk bulan Februari.

H A R I A N

ILMUWAN: REKOR TERTINGGI 

SUHU LAUT PADA FEBRUARI 2024
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ARAB SAUDI POPULERKAN 

WISATA NEGARANYA KE INDONESIA

LISTSYLE
Jumat, 08 Maret 2024

H A R I A N

OTORITAS	 Pariwisata Arab Saudi 
(Saudi Tourism Authority/STA) 
mempopulerkan daya tarik berwisata 
di Arab Saudi saat pameran ke 
Indonesia dalam acara Asosiasi Travel 
Agent Indonesia (Astindo) bertajuk 
"Astindo Travel  Fair 2024" di  
Tangerang, Banten, Kamis (29/2) 
hingga Minggu (3/3). 

"A r a b  S a u d i  m e n a w a r k a n  
pengalaman wisata yang beragam 
untuk menjawab preferensi setiap 
wisatawan Indonesia, mulai dari 
10.000 situs arkeologi, tujuh situs 
Warisan Dunia UNESCO, destinasi 
wisata luxury, hingga pertandingan 
Formula 1 Saudi Arabian Grand Prix 
2024 yang akan digelar Musim Dingin 
ini ,"  tulis  perwakilan Otoritas 
Pariwisata Arab Saudi Shazlin Ahmad, 
di Jakarta, Kamis.

Pada 2023, Saudi telah menerima 
lebih dari 100 juta kunjungan 
wisatawan global. Jumlah tersebut 
meningkat sebesar 156 persen 
dibandingkan 2019, ketika program 
"Visit Saudi 2030" dicetuskan.

A r a b  S a u d i  j u g a  t e l a h  
mendapatkan pengakuan sebagai 
salah satu tujuan wisata dengan 
pertumbuhan tercepat di dunia, 
seperti dilansir oleh World Tourism 
Organization (UNWTO) dalam laporan 
Barometer 2024.

Untuk mengunjungi Arab Saudi 
bagi masyarakat Indonesia, pengajuan 
permohonan tidak hanya visa umrah, 
namun bisa juga visa liburan, transit, 
atau "visa on arrival".

Pemegang paspor Indonesia yang 
memiliki visa kunjungan UK atau 
Schengen juga berhak mendapatkan 
"visa on arrival" atau "visa kunjungan 
saat kedatangan" di Arab Saudi.

Selain itu, visa transit 96 jam yang 
baru diluncurkan pun memungkinkan 
pengunjung yang bepergian dengan 
maskapai Saudia dan Flynas untuk 
menikmati Arab Saudi hingga 96 jam 
sebelum melanjutkan perjalanan.

Masyarakat Indonesia dapat 
mengajukan visa umrah melalui agen 
perjalanan umrah tesertifikasi di 
Indonesia atau mengajukan visa 
l i b u ra n  m e l a l u i  k a n t o r  " V i s a  
Facilitating Services (VFS) Tasheer" di 
Indonesia.

Visa berlaku selama 90 hari dan 
wisatawan dengan salah satu dari visa 
itu (visa liburan atau visa umrah) 
dapat mengunjungi seluruh Arab 
Saudi, tidak hanya terbatas ke Jeddah, 
Mekkah, dan Madinah.

Lebih lanjut, sektor penerbangan 
Arab Saudi turut berperan sebagai 
pemain kunci dan pintu gerbang untuk 
mengeksplorasi kekayaan budaya 
negara itu.

Kapasitas maskapai penerbangan, 
utamanya tiga maskapai utama – 
Saudia ,  L ion Air,  dan Garuda 
Indonesia, telah meningkat lebih dari 
20 persen sepanjang 2019 hingga 
2023. Frekuensi penerbangan akan 
terus ditambah untuk memenuhi 
permintaan yang kian meningkat. 

A r a b  S a u d i  m e n a w a r k a n  
pengalaman wisata yang beragam 

untuk menjawab preferensi setiap 
wisatawan Indonesia, mulai dari 
budaya, sejarah, petualangan atau 
alam, termasuk:

Pertama, Tujuh Situs Warisan 
Dunia UNESCO, Arab Saudi menjadi 
rumah bagi lebih dari 10.000 situs 
arkeologi dan tujuh situs Warisan 
Dunia UNESCO – Uruq Bani Ma'arid 
(2023); Ḥimā Cultural Area (2021); 
Oasis Al-Ahsa (2018); Rock Art di Hail 
Region (2015); Historic Jeddah, the 
Gate to Makkah (2014); At-Turaif 
District di ad-Dir'iyah (2010); Hegra 
Archaeological Site (al-Hijr / Madā in 
Ṣāliḥ) (2008) – atraksi menawan ini 
dipilih atas nilai universal yang luar 
biasa, signifikansi budaya, dan 
keindahan alamnya.

Kedua, destinasi wisata mewah 
("luxury") - "Red Sea", pionir destinasi 
wisata "luxury" dengan tempat 
relaksasi spektakuler berupa resor 
kelas dunia bagi wisatawan untuk 
menikmati kemewahan, eksklusivitas, 
dan pengalaman unik dalam suasana 
keindahan yang menakjubkan.  
Pembukaan destinasi wisata "luxury" 
itu tahap pertamanya sudah dimulai, 
mencakup "St. Regis Red Sea Resort" 
dan "Six Senses Southern Dunes".

Ketiga, destinasi wisata musim 
dingin, Arab Saudi berkembang cepat 
menjadi tujuan wisata Musim Dingin 
yang paling banyak dikunjungi di 
dunia dengan 17.000 acara yang akan 
berlangsung pada musim dingin ini, 
mulai dari Formula 1 Saudi Arabian 
Grand Prix 2024 hingga Festival FEI 

World Cup Equestarian dan Alula Skies 
Festival. 

Pecahkan	rekor
Pariwisata telah menjadi motor 

penggerak ekonomi yang kuat bagi 
A r a b  S a u d i .  Te r c a t a t  b a h w a  
wisatawan, baik domestik maupun 
internasional, telah menghabiskan 
lebih dari 250 miliar riyal di negara ini 
selama tahun 2023.

Pendapatan ini tidak hanya 
menguntungkan industri pariwisata, 
tetapi juga sektor-sektor terkait 
lainnya, seperti perhotelan, makanan 
dan minuman, serta transportasi.

Dorongan dari kesuksesan ini, 
Arab Saudi kini memiliki visi yang 
lebih ambisius. Mereka telah menetap- 
kan target baru untuk menyambut 
150 juta wisatawan pada tahun 2030.

Untuk mencapai tujuan tersebut, 
negara ini berkomitmen untuk terus 
mengembangkan infrastruktur pariwisata, 
menciptakan pengalaman yang lebih 
menarik bagi para pengunjung, dan 
mempromosikan destinasi-destinasi 
baru yang memukau.

Salah satu kunci keberhasilan 
Arab Saudi dalam menarik wisatawan 
adalah keberagaman destinasi wisata 
yang mereka tawarkan.

Mulai dari situs-situs bersejarah 
yang kaya akan budaya hingga 
keindahan alam yang menakjubkan di 
Gurun Rub' al Khali. Arab Saudi me-
miliki segalanya untuk memuaskan 
selera berbagai jenis wisatawan. 
(Antara/indozone)
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KINERJA KPK makin bobrok ber-
iringan dengan penurunan peringkat 
indeks  persepsi  korupsi  ( IPK) 
Indonesia .  Berdasarkan survei 
Transparency International terhadap 
180 negara, peringkat IPK Indonesia 
pada 2023 melorot ke urutan 115 dari 
p e r i n g k a t  k e - 1 1 0  p a d a  t a h u n 
sebelumnya. 

W a k i l  K e t u a  K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi (KPK) Alexander 
Marwata menyebutkan, pemberian 
fee proyek dengan nilai 5 sampai 15 
persen dalam pengadaan proyek 
pemerintah merupakan hal yang lazim 
terjadi.

Alex mengatakan, nilai belanja 
pemerintah menyangkut pengadaan 
barang dan jasa sangat besar dan 
kerap ditemukan praktek korupsi.

“Permintaan fee itu sudah menjadi 
suatu yang lazim. Fee proyek antara 5 
sampai 15 persen itu adalah sesuatu 
yang lazim,” kata Alex dikutip Kamis 
(7/3/2024).

Diketahui, pernyataan itu Alex 
sampaikan dalam Rapat Koordinasi 
Nasional (Rakornas) Pencegahan 
Korupsi dalam Pengadaan Barang dan 
Jasa  yang digelar  Tim Strategi 
N a s i o n a l  Pe n c e g a h a n  Ko r u p s i 
(Stranas PK).Rapat itu dihadiri 
sejumlah perwakilan kementerian/ 
lembaga termasuk perwakilan Aparat 
Pengawasan Intern Pemerintah 
(APIP) di Gedung Juang KPK, Jakarta, 
Rabu (6/3/2024).

A l e x  y a k i n ,  p a r a  A P I P  d i 
lingkungan pemerintah daerah juga 
mengetahui bahwa proses pengadaan 
barang dan jasa itu dikorupsi.

Belanja negara itu diwarnai 
persekongkolan hingga kesepakatan 
jahat antara pemerintah terkait 
dengan vendor atau perusahaan 
penyedia barang.

Namun, para APIP itu kerap 
merasa sungkan karena tidak jarang 
perusahaan yang dihadapi dekat 
dengan pusat kekuasaan.

“ B a p a k  i b u  ya  a ga k  s e d i k i t 
mungkin sungkan ketika berhadapan 
dengan vendor yang kemudian bapak 
ibu ketahui ada hubungannya dengan 
ya pimpinan tertinggi di daerah 
tersebut,” ujar Alex.

Alex menyarankan, jika para APIP 
menghadapi situasi tersebut mereka 
bisa melaporkan dugaan korupsi itu ke 
a p a ra t  p e n e g a k  h u k u m  ( A P H ) 
setempat.

M e s k i  d e m i k i a n ,  A l e x  j u g a 
mengetahui bahwa APH di daerah juga 
terikat dalam Forum Koordinasi 
Pimpinan Daerah (Forkopimda).

Karena itu, Alex mendorong agar 
mereka melaporkan dugaan korupsi 
itu ke KPK. Pihaknya berjanji akan 
menindaklanjuti aduan yang masuk.

“Laporkan ke KPK. Enggak usah 
ragu, tidak usah ragu bapak ibu 
sekalian, kami akan melindungi siapa 
p i h a k  p e l a p o r  d a n  k a m i  a k a n 
menindaklanjuti tentu saja,” tutur 
Alex.

KPK memberikan gambaran 
tentang modus-modus korupsi terkait 
proyek-proyek konstruksi. Analogi 

paling mudah yang dipaparkan 
adalah terkait membangun jembatan 
yang sebenarnya cukup dengan 
a n g g a r a n  R p  1  m i l i a r  t a p i 
membengkak 2 kali lipat untuk 
urusan-urusan lain, termasuk suap. 

"Kalau ada namanya kontraktor, 
sudah hampir nggak ada yang nggak 
n g a s i h  a p a - a p a ,"  u c a p  D e p u t i 
Pencegahan KPK Pahala Nainggolan, 
yang juga menjabat Koordinator 
Pelaksana Tim Strategi Nasional 
Pencegahan Korupsi (Stranas PK).

P a h a l a  m e n g a k u  p e r n a h 
berdiskusi dengan para pengusaha 
konstruksi. Dari diskusi itu, Pahala 
menemukan bahwa proyek-proyek 
konstruksi sering kali dianggarkan 
sampai dua kali lipat.

"Yang lebih parah, kita bicara 
dengan asosiasi konstruksi, dia bilang 
margin saya 15 persen di situ nggak 
boleh kurang, 15 persen buat nyuap 
hahuhahu," kata Pahala.

"Kalau dari proses perencanaan, 
lebih mahal lagi, harus dibawa ke 
Jakarta dulu, pulang lagi, itu paling 
nggak 20 persen, jadilah 35 persen 
sudah habis nilai buat hahuhahu-nya. 
S e l e s a i  d a r i  s i t u ,  P P N  ( p a j a k 
pertambahan nilai) 10 persen, jadi 45 
persen nanti kalau pencairan 5 
persen," imbuh Pahala.

Maka dari itu, Pahala tak heran 
bila pembangunan di negeri ini 
menemui banyak kendala. Proses 
yang seperti ini disebut Pahala harus 
dihentikan.

"Kita bilang, kalau kita bangun 
jembatan Rp 1 miliar itu, di anggaran 
kita Rp 2 miliar. Kalau negara ini bener 
dianggarin Rp 2 miliar, jembatannya 
jadi 2, tapi sekarang jadi 1, makanya 
lelet kita ngebangunnya karena untuk 
bikin apa aja dua kali lipat," ucap 
Pahala.

"Tapi saya bilang ini sekarang, ini 
berita bagusnya, Kementerian PUPR 
lagi bikin database harga konstruksi 
HPS. Jadi, kalau yang nyoba-nyoba 
mainin tender lewat HPS yang 
dinaikin dari awal, itu terdeteksi," 
imbuh Pahala.

Politikus	Sebut	Semua	
Partai	Korupsi

S e m e n t a t a P o l i t i k u s  P a r t a i 
NasDem Irma Suryani Chaniago 
memandang korupsi parpol sudah 
mengakar dalam politik. Ia memang 
sumber masalah.

Hal ini disampaikan Irma saat 
membahas pragmatisme parpol 
dalam diskusi Election Talks #4 
'Konsolidasi untuk Demokrasi Pasca 
Pemilu 2024: Oposisi atau Koalisi' di 
FISIP UI, Kamis (7/3/2024).

"Partai politik yang menjadi akar 
masalah kericuhan di negeri ini, 
kenapa? Pragmatis, nggak ada yang 
enggak pragmatis. Semua partai 
politik korupsi, betul nggak? Kita 
nggak usah tutup-tutupin itu," kata 
Irma.

Menurutnya, parpol memang 
c e n d e r u n g  h a n y a  m e n c a r i 
keuntungan untuk bisa dalam pemilu. 
Ia pun menyindir sosok cawapres 02 
Gibran Rakabuming yang kerap 
dijuluki 'Samsul' yang bisa maju 
p i l p r e s  k a r e n a  p e r a n  p a r p o l 

pragmatis.
"Saya sebagai  orang parpol , 

pimpinan di NasDem, saya bilang 
partai politik yang paling salah. Yang 
endorse Samsul siapa? Partai politik. 
Lah yang endorse Samsul kan parpol, 
B a p a k n y a  s e n e n g - s e n e n g  a j a 
(anaknya) diendorse," kata dia.

Samsul adalah kependekan dari 
asam sulfat. Sebelum ini istilah itu 
sempat viral karena Gibran salah sebut 
asam folat jadi asam sulfat.

L e b i h  l a n j u t ,  I r m a  b a h k a n 
mengaku dirinya mengeluarkan 
banyak yang untuk bisa jadi anggota 
DPR dalam pemilu.

"Soal kecurangan yang ada, saya 
buka, saya pelaku. Saya adalah caleg. 
Saya harus keluarkan uang sekian 
miliar untuk bisa duduk," kata dia.

Sebab itu, menurut Irma, harus ada 
komitmen kuat  bersama untuk 
membenahi perpolitikan di Indonesia. 
Termasuk, jangan memilih pihak atau 
calon yang bekerja sama dengan pihak 
oligarki di masa mendatang.

"Saya apresiasi sekali untuk Pak JK 
bilang, kita bukan mau menang-
menangan. Di sini kita mau mencari 
solusi. Bagaimana election kita ke 
depan harus lebih baik kan itu intinya. 
Kalau itu yang mau kita lakukan 
perbaiki partai politik kita. Jangan 
pilih calon-calon anggota dewan yang 
dari oligarki politik," ujar dia.

"Jangan endorse pengusaha-
pengusaha kotor untuk masuk di 
parlemen. Jangan endorse peleceh 
seksual, pecandu narkoba, koruptor. 
Masuk semua. Kenapa? Semua kena 
mengejar elektoral 4%. Siapa pun yang 
bisa bawa kursi silakan masuk. Bisa 
bawa kursi  i tu  yang merusak," 
tandasnya.

Dijetahui, KPK telah menangani 
161 kasus tindak pidana korupsi 
sepanjang 2023.

Kasus terbanyak ditemukan di 
lingkungan pemerintah kabupaten/ 
kota (pemkab/pemkot), yaitu 53 
kasus atau 39,92% dari total kasus 
korupsi tahun lalu.

Tindak pidana korupsi yang 
ditangani KPK juga banyak berasal 
d a r i  l i n gku n ga n  ke m e n te r i a n / 
lembaga, yaitu 52 kasus, lalu dari 
BUMN/BUMD 34 kasus.

Ada pula tindak pindana korupsi di 
lingkungan pemerintah provinsi 
dengan jumlah 22 kasus.

Sepanjang 2023 KPK tidak tercatat 
menangani satupun kasus korupsi di 
lingkungan DPR dan komisi/lembaga 
non-struktural.

Menurut jenis perkaranya, kasus 
korupsi yang ditangani KPK pada 2023 
terbanyak berupa penyuapan atau 
gratifikasi dengan jumlah 85 kasus, 
diikuti korupsi pengadaan barang dan 
jasa 62 kasus.

Ada pula perkara tindak pidana 
pencucian uang (TPPU) 8 kasus, 
k o r u p s i  p e r i z i n a n  3  k a s u s , 
perintangan proses penyidikan 2 
kasus, dan pungutan atau pemerasan 1 
kasus.

Berdasarkan profesi  pelaku, 
k o r u p s i  p a d a  2 0 2 3  m ayo r i t a s 
dilakukan oleh pejabat eselon I, II, III 
dan IV, yaitu 61 kasus.

Lalu korupsi yang pelakunya pihak 
swasta ada 57 kasus, wali kota/bupati 
dan wakilnya 8 kasus, dan kepala 
lembaga/kementerian 4 kasus.

Kemudian kasus korupsi dengan 
pelaku gubernur, hakim, jaksa, dan 
pengacara masing-masing 2 kasus, 
anggota DPR dan DPRD masing-
masing 1 kasus, dan profesi lainnya 22 
kasus.(wid,rls,ist,bis/dya)
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Skor Indeks Persepsi 
Korupsi/IPK TI Kelompok 
ASEAN (2023)*
-----------------------------------------------------

Myanmar

20

Kamboja

22

Laos

28

Indonesia

34

Filipina

34

Thailand

35

Vietnam

41

Timor Leste

43

Malaysia

50

Singapura

83

10 Negara dengan Skor 
Indeks Persepsi Korupsi/IPK 
Tertinggi (2023)
-----------------------------------------------------

Denmark

90

Finlandia

Selandia Baru

Nowergia

84

Singapura

83

Swedia

82

Swiss

82

Belanda

79

Jerman

78

Irlandia

77

87

85
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suara nasional memberikan sinyal 
akan berhati-hati dalam menjaga 
fiskal agar perekonomian tetap stabil 
begitu ia resmi dilantik menjadi 
presiden.

Adapun, Bloomberg dan Financial 
Times juga menyorot keinginan 
Prabowo dalam lima tahun untuk 
m e n g u p a y a k a n  p e r t u m b u h a n 
ekonomi Indonesia sebesar 8%. Upaya 
ini bakal didukung oleh pengumpulan 
pajak yang lebih tinggi dan disiplin 
fiskal, yang merupakan landasan 
kebijakan ekonomi Indonesia. 

Target penerimaan pajak sekitar 
14%-16% dari Produk Domestik 
Bruto (PDB), dengan memperluas 
basis wajib pajak dan tidak harus 
melalui kenaikan retribusi, juga 
menjadi sorotan.

“Neraca perdagangan kita positif 
selama lima tahun terakhir. Cadangan 
kita sangat sehat, tetapi harus lebih 
baik di tahun yang akan datang. Kami 
bertekad untuk mempertahankan hal 
ini.  Kita terbukti pruden,” ucap 
Prabowo dalam forum itu, yang 
dikutip Bloomberg.

Pidato Prabowo ini ramai menjadi 
sorotan karena ini  kesempatan 
pertamanya tampil di acara publik usai 
pilpres 14 Februari lalu. Ucapan 
Prabowo dini lai  sebagai  upaya 
m e n g h i l a n g k a n  k e k h a w a t i r a n 
investor atas rencana kebijakannya 
sekaligus menjadi gambaran sekilas 
terkait apa yang menjadi visinya.

Pada forum tersebut, media asing 
juga menyorot pernyataan Prabowo 
yang menyebut dirinya optimistis 
transisi peralihan kekuasaan dari 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) ke 
pemerintahan selanjutnya akan mulus 
dan bahwa ia akan melanjutkan 
kebijakan Jokowi yang berjalan baik 
selama ini.

Prabowo menyebut Indonesia di 
bawah kepemimpinan Jokowi telah 

JAKARTA-Kementerian Luar Negeri 
Republik Indonesia buka suara 
mengenai klaim media asing soal isu 
Indonesia  dan Israel  berupaya 
menjalin hubungan diplomatik yang 
belakangan mengemuka.

Juru bicara Kementerian Luar 
Negeri RI, Lalu Muhamad Iqbal, 
menegaskan posisi Indonesia sudah 
s a n g a t  j e l a s  y a k n i  t e r u s 
memperjuangkan kemerdekaan 
Palestina.

"Posisi politik Indonesia mengenai 
Palestina sudah tegas, jelas, dan 
konsisten yaitu memperjuangkan 
kemerdekaan Palestina," kata Iqbal 
dalam keterangan resmi, Kamis 
(7/3/2024).

Iqbal  menuturkan demikian 
menanggapi laporan media Yahudi, 
Jewish Insider,  yang menyebut 
Indonesia dan Israel telah bertemu di 
negara ketiga untuk mengupayakan 
jalinan diplomatik.

Upaya itu disebut dilakukan 
sebelum Israel melancarkan agresi di 
Jalur Gaza. Setelah agresi, upaya 
normalisasi pun mandek seiring 
d e n g a n  p o s i s i  I n d o n e s i a  ya n g 
mendukung Palestina.

Namun demikian, Jewish Insider 
m e n y e b u t  p i h a k - p i h a k  y a n g 
dikerahkan dalam upaya ini masih 
tetap menjalin komunikasi satu sama 
lain. Saat ini, para pihak itu disebut 
m e n g a l i h k a n  t u j u a n  d a r i 
mengupayakan hubungan diplomatik 
menjadi misi penyelamatan warga 
negara Indonesia (WNI) di Gaza.

J e w i s h  I n s i d e r  m e nya t a k a n 
Indonesia dan Israel masih memiliki 
p e l u a n g  u n t u k  m e n g u p aya k a n 
kembali hubungan diplomatik selagi 
komunikasi terus berjalan.

Terkait hal ini, Iqbal mengatakan 
p e r l i n d u n ga n  W N I  m e r u p a ka n 
kewajiban negara dan prioritas politik 
luar negeri.

O l e h  s e b a b  i t u ,  Ke m l u  b e r -
komunikasi dan berkoordinasi dengan 
berbagai pihak, termasuk Israel, untuk 
memastikan keselamatan WNI.

"Proses evakuasi ini sepenuhnya 
misi kemanusiaan yang tidak ada 
kaitannya dengan isu normalisasi 
hubungan atau isu politik apapun," 
ujar Iqbal.

Isu hubungan diplomatik antara 
Indonesia dan Israel belakangan 
mencuat di tengah agresi brutal Zionis 
di Jalur Gaza.

Jewish Insider menyebut RI 
berencana menjalin hubungan dengan 
Israel setelah sekian lama menutup 
kemungkinan. Indonesia sejak awal 
tidak berniat berhubungan diplomatik 
dengan Israel karena mendukung 
pembentukan negara Palestina.

Terkait isu ini, istana sudah buka 
suara dengan menyatakan laporan 
tersebut tidak benar.

Koordinator Staf Khusus Presiden 
Ari Dwipayana mengatakan posisi 
resmi Indonesia "diwakil i  oleh 
pernyataan dan sikap menteri luar 
negeri."

Menteri Luar Negeri RI Retno 
Marsudi berulang kali menegaskan 
I n d o n e s i a  m e n d u k u n g  p e n u h 
perjuangan Palestina untuk merdeka. 
Indonesia mengutuk keras segala 
macam kekerasan yang dilakukan 
Zionis terhadap rakyat Palestina, 
terutama Gaza.

Prabowo	Disoroti
Di sisi lain, Menteri Pertahanan 

Prabowo Subianto  juga menjadi 
sorotan media asing. Salah satunya 
Reuters yang mengungkapkan bahwa 
Prabowo yang saat ini unggul jauh atas 
dua pesaingnya dalam Pilpres 2024 
diprediksi akan menjadi Presiden ke-8 
Indonesia.

Reuters menyoroti Prabowo yang 
saat ini memperoleh hampir 60% 

menjadi salah satu pasar negara 
berkembang yang potensial di dunia 
dan menjadi tujuan investasi. Hal ini 
tidaklah heran mengingat kebijakan 
ramah bagi pebisnis dan dorongan 
pembangunan infrastruktur yang 
masif pada era Jokowi.

Financial Times bahkan menyebut 
bahwa sejak menjabat presiden pada 
t a h u n  2 0 1 4 ,  J o k o w i  t e l a h 
memposisikan Indonesia sebagai 
bagian penting dari rantai pasokan 
global untuk kendaraan listrik, 
memanfaatkan cadangan nikel yang 
berlimpah dari Indonesia.

Media juga menyorot komitmen 
Prabowo untuk menyediakan makan 
siang dan susu gratis bagi anak sekolah 
di Indonesia dengan biaya Rp460 
triliun atau sekitar 2% dari PDB 
Indonesia.

A d a p u n  i a  a k a n  m e l a ku k a n 
reformasi dan privatisasi BUMN yang 
mempunyai kepentingan besar di 
bidang energi ,  keuangan,  te le-
komunikasi, pertanian, dan industri 
lainnya.(wid,rls,ist,ant/dya)

Media Asing Kabarkan Upaya Diplomasi RI-Israel

Kemlu: Posisi Indonesia Jelas, Dukung Palestina Merdeka

Warga	Gaza	melaksanakan	salat	Jumat	di	sekitar	reruntuhan	Masjid	yang	hancur	dibombardir	Israel,	Jumat	(1/3/2024).reuters
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APA YANG 'BOLEH DAN 

TAK BOLEH DILAKUKAN 

SAAT PERANG?

Wajib memberikan akses dan jaminan 
keamanan bagi tenaga medis untuk 
menolong yang sakit dan terluka.

Wajib memberikan akses bantuan 
kemanusiaan bagi warga sipil 
terdampak peperangan.

Menyerang fasilitas militer

Melakukan kekerasan seksual seperti 
pemerkosaan.X
Menyerang dan menyiksa tahanan 
perang. Tahanan perang harus tetap 
mendapat makanan dan ditempatkan 
di tempat layak.

X

Menggunakan senjata pemusnah 
massal seperti racun dan senjata 
kimia.

X

Menyerang prajurit musuh yang 
terluka dan sudah tak dapat 
berperang.

X
Menyerang warga, area, dan fasilitas 
sipil.X
Menyerang fasilitas medis dan rumah 
sakit.X

Mengatur "tata cara perang" demi 
meminimalisir kerusakan dan korban.

Memperjelas target yang boleh dan tak 
boleh jadi sasaran selama perang.

Disempurnakan dalam Hukum Humaniter 
Internasional.

Konvensi Jenewa 1949"
+ Protokol Tambahan


